

# Marché du porc : la Cooperl revient négociier

Cela fait maintenant dix jours que la cotation publique de Plérin est suspendue. Mais les négociations avancent. Avec, fait nouveau, le retour de la Cooperl.

Le marché du porc breton (MPB) est censé fixer, deux fois par semaine, le lundi et le jeudi à Plérin (Côtes-d'Armor), le cours du porc. C'est même la référence nationale. Mais voilà, depuis déjà dix jours, ce marché est suspendu, en l'absence des principaux acheteurs. Un vide très préjudiciable à l'ensemble de la filière. Les abattoirs annoncent leurs propres cotations, ce qui entraîne une multiplicité de prix : ici une cotation Cooperl, là une cotation Bigard... C'est la jungle, un vrai bras de fer entre abatteurs et éleveurs. Tandis que les porcs invendus patientent chez des éleveurs, déjà grandement fragilisés par la baisse des cours. Intenable.

Depuis ces dix jours, deux réunions de crise ont déjà eu lieu. Des

négociations qui vont « **dans le bon sens** », selon Michel Bloc'h, président de l'union des groupements (UGPVB). Il se veut « **raisonnablement optimiste** », car ces négociations réunissent la quasi-totalité des acheteurs. Comme il l'avait promis la semaine dernière, Jean Floc'h (Bernard et Charles) est revenu s'asseoir à cette table de négociation. En compagnie, et c'est le fait nouveau, de la Cooperl. Seul Bigard (Socopa) brille toujours par son absence.

## Collectif anonyme

Ces négociations vont se poursuivre dès lundi prochain, pour redéfinir la convention du MPB, avec de nouvelles règles du jeu. Elles achoppent toujours sur deux points essentiels :

le prix de retrait (qui limite la baisse à 6 centimes entre deux cotations) et les affectations (cette répartition entre les acheteurs des porcs invendus en fin de séance). « **C'est long. Mais nous avons ouvert un vrai dialogue, sans caricature.** » Et, sans tomber dans un « **optimisme béat** », Michel Bloc'h a bon espoir d'aboutir rapidement. Avec l'objectif que la cotation puisse reprendre dans les jours qui viennent : « **Car nous avons tous, acheteurs comme abatteurs et distributeurs, la volonté de rebâtir un prix unique, indispensable à toute la filière.** »

D'autant plus indispensable que les prix baissent et que beaucoup de producteurs sont dans le rouge. De quoi provoquer la pétition qui circule,

actuellement, chez les producteurs adhérents à la Cooperl. Ceux-ci se sont réunis en un collectif anonyme réclamant le retour de la Cooperl au MPB. Ils s'interrogent : « **Quelle est la légitimité pour un acheteur de fixer, seul, son propre prix d'achat ? Et quel est l'avenir du vendeur, c'est-à-dire de l'éleveur, dans ce cas de figure ?** » Craignant que la filière porcine bretonne ne soit « **en train d'être détruite** », ils réclament le retour de leur coopérative au MPB. La Cooperl étant l'un des leaders de cette filière, « **elle doit en être le moteur** » pour faire avancer au plus vite sa rénovation.

Visiblement, le message est très bien passé...

**Christophe VIOLETTE.**